

Real Academia Española, *Gramática de la Lengua Castellana* (1854)

La lengua castellana, hija del latín, pero enriquecida con voces del idioma hebreo, del griego, del gótico, y en mayor abundancia del árabe, tan copiosa en términos como varia en giros, grave y majestuosa en acentos, atrevida en imágenes, órgano el más propio de la elocuencia, instrumento el más noble de la poesía sublime, ocupa el primer lugar entre los dialectos que se formaron al transfigurarse y desaparecer el habla de la estirpe de Rómulo. Sostener la grandeza de tan bello idioma es y debe ser el único afán de esta Real Academia, la cual, ofreciendo á la Juventud Española peninsular y ultramarina esta nueva Gramática, le recomienda con el mayor encarecimiento el estudio y observación constante de los escritores, prez y orgullo de nuestra patria. La aprovechada lectura de las obras con que han inmortalizado su nombre Fray Luis de Granada y Miguel de Cervantes, Mariana y Solís, Lope y Rioja, Moratín y Jovellanos, enseñará á los estudiosos lo que no es dado á un libro, destinado sólo á franquear las puertas del saber humano.